

посёлок Чебаково



Посёлок Чебаково находится в 12 км от города Тутаев. Своё название он получил от д. Чебаково, которая стоит неподалёку. Рядом с деревней протекает река Печегда (название осталось от племени меря, которые населяли эти места). Самая распространённая рыба в реке – плотва. В некоторых местах её называют «чебак». Отсюда название деревни и посёлка. В конце XIX начале XX века земли вокруг станции Чебаково принадлежали помещику Кругликову, усадьба, которого располагалась неподалёку.



В 1898 году завершилось строительство железной дороги Ярославль – Рыбинск, в этом же году на станции Чебаково сделал первую остановку пассажирский поезд. В 1900 году было построено здание железнодорожной станции (вокзала). Постепенно станция превратилась в посёлок.



Чебаковская школа основана в 1905 году, здание было построено в 1937 году, с 1937 по 1941 год в здании располагалось Чебаковское педагогическое училище, с 1941 по 1943 год госпиталь для советских раненных бойцов, с 1943 по 1948 год спецгоспиталь для немецких военнопленных, с 1949 года по настоящее время Чебаковская средняя школа. Здесь работал Н.М. Головин с 1917 года по 1954 год, талантливый педагог, краевед и ученый, создатель первого советского букваря, выдержавшего 8 изданий, по этому учебнику Советского союза обучали ребят в течении 10 лет.

Chebakovo village



Chebakovo village is located 12 km from the town of Tutaev. It got its name from D. Chebakovo, which stands nearby. The Pechegda River flows near the village (the name remains from the Merya tribe who inhabited these places). The most common fish in the river is roach. In some places it is called "chebak". Hence the name of the village and settlement. At the end of the XIX - early XX century, the land around Chebakovo station belonged to the landowner Kruglikov, whose estate was located nearby.



In 1898, the construction of the Yaroslavl – Rybinsk railway was completed, and in the same year a passenger train made its first stop at Chebakovo station. In 1900, the building of the railway station (station) was built. Gradually, the station turned into a village.



Chebakov school was founded in 1905, the building was built in 1937, from 1937 to 1941 the Chebakov Pedagogical College was located in the building, from 1941 to 1943 a hospital for Soviet wounded soldiers, from 1943 to 1948 a special hospital for German prisoners of war, from 1949 to the present Chebakov secondary school. N.M. Golovin worked here from 1917 to 1954, a talented teacher, local historian and scientist, the creator of the first Soviet primer, which went through 8 editions, according to this textbook the entire Soviet Union taught children for 10 years.